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Abstract (en)
The switch (1) has a plunger (10) driving an upper dome (11) placed above a switching unit formed of a lower dome (12) and flexible metal strip
under action of pressure by a user. The dome is collapsed to cause collapse of the switching unit. An electric contact formed between primary
and secondary contacts (111, 112) of the upper dome forms an electric circuit when a ridge of the dome is in low position. Another electric contact
formed between primary and secondary contacts (121, 122) of the switching unit forms another electric circuit when the switching unit is in low
position.

Abstract (fr)
Commutateur à poussoir (1) comprenant un plongeur (10), caractérisé en ce que le plongeur provoque, sous l'action d'une pression par un
utilisateur, l'enfoncement d'un dôme supérieur (11) disposé au-dessus de moyens de commutation (12, 42), tout effondrement du dôme supérieur
(11) provoquant obligatoirement l'effondrement des moyens de commutation (12, 42), le faîte du dôme supérieur et les moyens de commutation
(12, 42) présentant une position basse, un premier contact électrique étant réalisé entre un contact primaire (111) et un contact secondaire (112)
du dôme supérieur (11) formant un premier circuit électrique lorsque le faîte du dôme supérieur (11) est en position basse, et un second contact
électrique étant réalisé entre un contact primaire (121) et un contact secondaire (122) des moyens de commutation (12, 42) formant un second
circuit électrique lorsque les moyens de commutation (12, 42) sont en position basse.
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